

「まちゼミ」はお店の人が講師になって、プロのコツや使い方などを無料で教えてくれる少人数制のミニ講座です。昨年10月開催された「大久保&実硯」参加事業所からレポートが届きました。

まちゼミ開催で大久保・実硯の商店に活力を

竹谷 嘉夫（総栄建設株式会社）

昨年10月大久保・実硯地区でまちゼミを開催しました。習志野市では谷津地区に続き2か所目の開催になります。

まちゼミとは地域の住人の皆様と商店とのつながりと交流を深めるために商店街が主催する事業です。

内容としては商店の方々が持っている知識やノウハウを地域の皆様に伝授するというものです。

同じ地域でも知らないお店も

ポイントは各店舗が個別に行うのではなく商店街が決めた1か月間の中で、商店が集まり、原則無料でゼミを行う点にあります。同じ地域に住んでいなが

ら、利用したことのないお店や利用しただけハードルが高かったお店などに気軽に入れるという利点があります。

一般的に知らないお店に入るのは抵抗を感じるのですが、イベントとして地域の商店が色々なことを教えてくれる企画なので安心して参加しやすいです。

これは商店にとっても、今まで全くお店を利用したことのない方に知っていただけのチャンスとなります。

このように地域の方とお店との交流が広まればまちの活性化に繋がります。私自身も以前からもっと自分の住む

街に賑わいが欲しいと感じていたのでまちゼミの趣旨を聞いた時すぐに参加を決意いたしました。

初めてのまちゼミで当社 総栄建設では「誰でも出来るDIY体験会」という体験型のゼミを行いました。

具体的には、お家の壁に重いものをひっかけるためにフックをつけたい方や室内の天井に物干しをつけたい方、戸棚の扉の調整を行いたい方に向けて

実際に、壁のサンプルを用意し、壁の下の見つけ方からネジの取付まで体験していただきました。

このような作業はちよつとコツを覚えればご自分でできる内容なのですが、知らない人とプロにお願いしなくてはなりません。

ただ、プロを呼ぶには小さい仕事なの

でどうしても前に進まないということが多々あるものです。そんな方にこの場を通じて取付方法を知っていただければという思いで行いました。

実際体験された方は2名でしたが、しっかりと方法を身につけられ、様々な雑談の中から家の中心配事についても解決されたようでした。

事前の準備もいい勉強に

実際このようなゼミナーを行うのは初めてのことでしたので、事前にしっかりと準備を行いました。



壁にフックを取り付ける様子

その準備もまたいい勉強になりました。結果として実際にご体験いただいた方からとても高い評価と喜びの声をいただきました。

ゼミで行った内容は小さなことでですが、自分たちのやっていることで喜んでいただけたということに大きな充実感を覚えました。

シャッター商店街という言葉をよく耳にするようになりましたが、その理由の一つに住人の方が地域の商店街を利用しなくなるということがあります。

ただ、地域の方に喜んで利用していただける努力が、どれだけ出来ているかという商店側の努力も問われるところですね。

そう考えるとこのまちゼミという事業は地域にとつても重要だと感じます。地域の方々のために商店が努力し、それを地域の皆様にご利用していただくことで、盛り上がりかけになるからです。もし、このような機会を活かさず商店街が疲弊してしまえば、結局そ

のつければ住人の方々にも影響を及ぼします。

私自身も同じ地域に住居し、商売しているということで両方の感覚を経験しています。

まずはこのまちゼミを通じて多くの方と交流し、市外の方々にもこの街に住みたいと思っただけのような活気ある街を目指したいと考えております。

インターネットで何でも買える昨今利便性の追求は増々高まっています。

半面、人と人とのつながりの中で物やサービスの提供を受ける機会が減っています。でも人々が真に必要なものを得るためにはやはりデジタルの世界だけでなく、人間の介在したアナログの世界も大切ですね。

ITではできない人と人とのコミュニケーションを大切にしながら絆を強めることが強い街を作ることだと信じております。

そして、そんな今だからこそまちゼミは必要な事業だと感じております。ご

まちゼミに参加して

痛めてしまうと自然治癒はとても難しいためです。
 自分は腰痛が多いと思っていました。が、それ以上に肩こりでお悩みの方がたくさん多いことに気付きました。どこに通っても良くならず、本気でお悩みの方も来てくれました。まちゼミに参加しなかつたら気付くことが遅くなったと思います。
 講座自体、開いた経験もなく、ぶっつけ本番でいいかなと思っていたんですが、商店街連合会の方々や商店街の方々がお客様役をしてくれて練習することができました。緊張すると頭が真っ白になる性格なので助かりました。
 何回か開催し慣れてくると、雑談が多くなったり、脱線し続けたりと「何の話してましたっけ？」となったりしていましたが、楽しく講座を開くことができました。

2回目の開催に向けて準備中です
 次回は5月に予定しています。今ま

では商店街連合会の方々が手取り足取り引つ張ってくれましたが、ずっと甘えているわけにはいかなかったので自分で準備をしています。前回より、集まる回数が増えたり、お互いの商店街を行きあっています。
 今一番の課題は参加店舗が少ない事です。特に大久保商店街は少ないんです。チェーン店が多く、住まいが習志野市外の方が多く、顔も知らない。そして一人でお店を切り盛りしているのに参加しづらいのです。
 これらの課題を一つ一つクリアして参加しやすい体制を整えています。
 まちゼミの開催に向けて手伝ってくれた商店街連合会の方々や商店街の方々、そして参加して下さった方々に感謝いたします。ありがとうございました。
 まちゼミのパンフレットをご希望の方、ご連絡頂けると嬉しいですよ。
 spu78zw9@road.ocn.ne.jp

自分のスキルアップのため、新しいコミュニティを築くため習志野市をもっと盛り上げるために市民の皆様と商店街が一つになって頑張れば活気のある街づくりにつながると思っています。その第一歩としてぜひこのまちゼミにご参

加いただければ幸いです。
 大久保・実籾地区では今年5月に第2回の開催を予定しております。
 今回は前回を上回る商店街が参加します。
 参加される皆様にとつては多くのお

お店同士の会話が增えました

米原 大右 (こころカイロプラクティック療院)



まちゼミに参加して商店街のお店同士の間が広がりました。通勤時などにお店の前を通るたびに挨拶をした
 り、世間話や立ち話をしたりと、以前はいつも素通りしていたのに、今は自分が幼いころ、持っていたの商店街のイメージ通りになりました。
 まちゼミの会議などの集まりは実務で行われるのが多いので、今まであまり行かなかったのなかつた、実籾駅や商店街にも行く機会が増えました。昼間に行ったり、夜に行ったりとさまざま実務を知る事ができました。
 まちゼミで一番お楽しみは説明会の後の懇親会です。世間話などで盛り上

店との繋がりを作るチャンスです。
 この機会にぜひ今まで知らなかつたお店を訪れ、新たな交流の輪を広げていただければ嬉しく思います。
 ぜひ一緒にまちを盛り上げていきませんか。

がります。

会社員から転職してからこういう機会が全くなくなっていたので楽しみなんです。ホントはまちゼミの話をしなくてはいけないでしょうが。(笑笑)

大久保のあるお店の若女将はお酒が大好きで、フラフラになるまで飲んで帰るのが懇親会の役割です。

開催当日を迎え

僕は「肩こりになりにくい身体の使い方」と「腰痛になりにくい身体の使い方」を講義することになりました。体を痛めるのは日常生活にあるのでその癖などを改善する必要があります。一度

“電気のことなら何でもご相談ください”

イーエム電設株式会社
 〒275-0015 習志野市鷺沼台4-9-1
 TEL 047-474-5680
 FAX 047-474-5682


上総税理士法人
 市川事務所長・代表社員 **税理士 加来眞名子**
 市川事務所 〒272-0035
 千葉県市川市新田5丁目9番22号
 ドミール瑞来301
 TEL 047-324-0701 FAX 047-324-0697

マモル歯科医院
 診療時間 月・水・金 午前 9:00~11:00
 午後 3:00~7:00
 火・土 午前 9:00~11:00
 午後 3:00~6:00
 休診日 毎週木曜・日曜・祭日

 〒275-0026 習志野市谷津7丁目12-1
 TEL 047-472-8141